
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

      村民の皆さまの益々のご健勝とご多幸をご祈念申し上げます。 

9 月 3 日（日）天龍村防災訓練が開催されました 

 各地区、多くの皆さまがご参加くださり、防災意識の高まりを感じます。想定を超える甚大な自然

災害が多発している今だからこそ、他人事と思わず日々の備えを改めて確認する日にしたいですね！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 お邪魔した村民体育館では、ダンボールベッドや簡易トイレの組み立て、救命指導等が行われていました。 

 参加した皆さま、消防団・日赤奉仕団の皆さま、職員の皆さま、大変お疲れさまでした！ 

天龍村議会だより 
 

 
 

第  ３ 号 

令和 5 年 ９月 

発行 天龍村議会 

9 月 20 日（水）令和 5 年度天龍村敬老大会 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○ 一 般 質 問 ○ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和 5 年第３回議会定例会が開催されました 

令和 5 年９月４日から１４日までの日程で第３回定例会が開催され 

提出された議案等について審議いたしました。 

【可決された議案等】 

・天龍村郷土美術館設置及び管理条例の制定 

・天龍村なんでも館設置及び管理条例の一部を改正する条例 

・向方辺地に係る総合整備計画の一部変更 

・村営バス条例の一部を改正する条例 

《予算》 

・令和５年度天龍村一般会計補正予算（第３号） 

・令和５年度天龍村営水道特別会計補正予算（第３号） 

・令和５年度天龍村営下水道事業特別会計補正予算（第１号） 

・令和５年度天龍村介護保険特別会計補正予算（第１号） 

・令和５年度天龍村国民健康保険診療所特別会計補正予算（第２号） 

 

《決算》 

・令和４年度一般会計歳入歳出決算認定 

・令和４年度天龍村国民健康保険特別会計歳入歳出決算認定 

・令和４年度天龍村営水道特別会計歳入歳出決算認定 

・令和４年度天龍村営下水道事業特別会計歳入歳出決算認定 

・令和４年度天龍村介護保険特別会計歳入歳出決算認定 

・令和４年度天龍村後期高齢者医療保険特別会計歳入歳出決算認定 

・令和４年度天龍村国民健康保険診療所特別会計歳入歳出決算認定 

 

《報告》 

・令和５年度天龍村財政健全化判断比率等の報告 

大平正長議員  ＊高齢者福祉施設の整備計画と運営方法について 
         施設の長寿命化を図り大規模改修や設備の更新を今後も行うか。施設の再編や廃止等考えている事は？ 

        ＊直轄地すべり対策事業の進捗状況と排水路等の改修について 
         事業は順調に進められているか。平岡地区の漏水箇所について時間がかかるようなら村で早期対応を。 

        ＊豪雨等の災害時における村外の通行止め情報について 
         村外での通行止め情報の共有や問い合わせ先などが分からず混乱した。近隣町村等との連携対策は？ 

＊児童公園整備事業について 
 7 月の地区懇談会での質問に対して、予算審議で示された計画を説明されなかったのは何故か？ 

その後子育て世代の意見を把握し計画しているか。 

熊谷美沙子議員 ＊子供たちの本やデジタル機器との関わりについて 
                   子供たちに対する読書の取り組みは？デジタル機器が身近な現在、学校家庭子供の情報共有頻度は？ 

         ＊各避難所の物資等について 
          物資を増やす計画は？村民体育館は早急に他施設に振替えを。災害時他地区への避難者の情報共有は？ 

＊ドラゴン商品券について 
  事業者が換金する際に１％の換金手数料がかかる。その分を上乗せして補助が出来ないか。 

兼宗真議員   ＊農林水産業に従事する労働者の確保対策について 
         労働者確保のための施策は？新規就農者や協力隊等を増強する事や大規模キャンペーンなどの計画は？ 

         ＊旧 JA 製茶工場及び選果場の利用について 
                   旧製茶工場や店舗の現在の管理状況は。今後選果場として利用していく事は可能か。  

         ＊中井侍茶について 
          中井侍の茶畑や製茶工場に対し、担い手の増強や経営面の補強等、どのような支援を考えているか。 



 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                               

                               

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

天龍村議会 活動記録 

議会のあり方検討会 

 月 1 回全議員でこれからの議会のあり方について考えています。 

 

                      議員のなり手不足が全国的な課題となって

おり、天龍村議会でも若手や女性の議員が増

えるにはどうしたらいいのか検討していま

すが、なかなか答えが見つかりません。 

                      「議会」ってどんなところ？ 

                      「議員」って何をしているの？ 

                      「選挙ってどうするの？」 

                      「興味があるけど誰に聞いたらいいの？」 

                        

                      私達と一緒に議会について話しませんか？ 

                      ご連絡、お待ちしています！！ 

9 月 29 日（金）、30 日（土）第 53 回天龍中学校「譲葉祭」が開催されました 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                      現在の校舎・体育館で開催される最後の 

「譲葉祭」にご招待いただきました。 

残念ながら 1 名欠席されていましたが 

少ない人数で自分達も来校された方々も 

楽しめるようにとの工夫が感じられて 

とても素晴らしい文化祭でした。 

特に音楽会での全校合唱は、歌声が体育館中

に響き渡り、感動しました♪ 

活動発表、ダンス、先生方の混声合唱等々 

                      見どころたっぷり。お疲れさまでした！ 



 

 
9 月 30 日（土）在日中国人殉難烈士慰霊法要が行われました 

5 年に一度行われる「在日中国人殉難烈士慰霊法要」 

中国大使館の聶佳参事官はじめ多くの参列者のもと、厳粛に開催されました。 

天龍中学生の献花もあり、歴史を次の世代に繋ぐ大切さを改めて感じました。 

法要後の慰霊祭事では中国大使館、長野県、地元県議、近隣市町村長及び議長、日中友好協会、

各労働団体等多くの皆様方と語らい、改めて永久平和を祈念いたしました。 

各種会議・研修会等に出席しています。 

 

＊県境域・R418 同盟会 長野県要望（議長） 

＊地域公共交通会議（熊谷議員・板倉議員） 

＊森林林業活性化促進議員連盟長野県連絡会議 

 （村松（克）議員・兼宗議員） 

＊例月出納検査 （村松（小）議員） 

＊どんぐり向方学園・天龍村議会・天龍村教育 

 委員会との懇談会（全議員） 

＊長野県町村議会議長会合同部会（議長） 

 

♪トピックス♪ 

伊那谷から 25 年ぶりの大臣就任！ 

宮下一郎農林水産大臣のご活躍を心よりご祈念

申し上げます！ 

☆編集後記☆ 

朝晩は急に冷え込むようになりましたね。 

そろそろストーブや炬燵が恋しい季節です。。 

議会だより第 3 号をお届けします。今回は定例

会ごとのお便りに、天龍村ホームページで掲載し

ている活動報告を合わせての発行です。まだまだ

試行錯誤を繰り返しています・・・。 

表紙に使って欲しい！！という写真など大募集！ 

皆さまからのご意見、情報提供、懇談会等のお声

掛け等々、お待ちしております！ 

皆さま、お身体に気をつけてお過ごし下さい。 

議会だより編集委員長（総務社会委員長）熊谷美沙子 


